



Der Landrat

VORLAGEN Nr. 0486/2014

Jever, den 13.06.14

Sitzung/Gremium	am:	
Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus, Kreisentwicklung und Finanzen	23.06.2014	öffentlich
Kreisausschuss des Landkreises Friesland	02.07.2014	nicht öffentlich

Bezeichnung des Beratungsgegenstandes:

Gründung einer Gesundheitsregion; hier: Vorstellung des Konzeptes

Beschlussvorschlag:

Die Ausführungen und Informationen der Verwaltung werden zustimmend zur Kenntnis genommen.

Finanzielle Auswirkungen: <input checked="" type="checkbox"/> Ja <input type="checkbox"/> Nein						
Gesamtkosten der Maßnahmen (ohne Folgekosten)	Direkte jährliche Folgekosten	Finanzierung: Eigenanteil objektbezogene Einnahmen		Sonstige einmalige oder jährliche laufende Haushaltsauswirkungen		
€ _____	€ _____	€ _____	€ ggfl. 3 x 25.000	€ _____		
Erfolgte Veranschlagung: <input type="checkbox"/> Ja, mit € _____ <input checked="" type="checkbox"/> Nein im <input type="checkbox"/> Ergebnishaushalt <input type="checkbox"/> Finanzhaushalt Produkt- bzw. Investitionsobjekt: _____						
Vorlage ist in LiquidFriesland abgestimmt worden <input type="checkbox"/> ja, mit folgendem Ergebnis: Teilnehmer: Zustimmung Ablehnung Enthaltung Alternativvorschläge						
Vorlage betrifft die demografische Entwicklung: <input checked="" type="checkbox"/> ja <input type="checkbox"/> nein Falls ja, in welcher Art: Verbesserung der medizinischen und pflegerischen Versorgung _____						
Vorlage bezieht sich auf		MEZ Nr. 5	HSP Nr. 5. 1-3			
Sachbearbeiter/in _____		Sichtvermerke: _____ gez. S. Ambrosy Fachbereichsleiter/in Abteilungsleiter/in Kämmerei Landrat				
Beratungsergebnis:						
Einstimmig <input type="checkbox"/>	Ja-Stimmen _____	Nein-Stimmen _____	Enthaltungen _____	Kenntnisnahme <input type="checkbox"/>	Lt. Beschlussvorschlag <input type="checkbox"/>	Abweichender Beschluss <input type="checkbox"/>

Begründung:

Seit ca. zwei Jahren gibt es einen Arbeitskreis, in dem Vertreterinnen und Vertreter der Landkreise Friesland und Wesermarsch, der Stadt Wilhelmshaven, der Krankenhäuser aus den drei Gebietskörperschaften sowie der Kassenärztlichen Vereinigung und der Ärztekammer und Krankenkassen regional zusammenarbeiten. Themenschwerpunkte sind die Ausbildungssituation und der Fachkräftemangel im pflegerischen und medizinischen Bereich, Kooperationsmöglichkeiten im ambulanten und stationären Bereich sowie allgemeine Gesundheitsthemen, die die genannten Akteure betreffen.

Anfang des Jahres hat Frau Sozialministerin Rundt das Konzept „Gesundheitsregion“ vorgestellt. Hierzu wird auf der Anlage 2 verwiesen. Kern einer Gesundheitsregion ist die Kooperation der regionalen Akteure, die gemeinsam Themen behandeln und umsetzen und Projekte initiieren.

Eine jede Gesundheitsregion hat eine Geschäftsstelle zur Koordinierung sowie eine regionale Steuerungsgruppe und eine mindestens einmal jährlich stattfindende Gesundheitskonferenz. Für einen Anschubfinanzierungszeitraum erhält jede Gesundheitsregion, die einen Landkreis umfasst 25.000,00 €. Bei drei Kommunen ständen also 75.000,00 € zur Verfügung. Es wird derzeit beim Ministerium für Soziales geklärt, ob eine Finanzbündelung bei interkommunaler Zusammenarbeit möglich ist.

Für die weiteren Einzelheiten wird auf den Entwurf einer Richtlinie über die Gewährung von Zuwendungen zur Förderung von Gesundheitsregionen in Niedersachsen (Anlage 3) verwiesen. Am 11.06.2014 tagte die o.g. Arbeitsgruppe erneut, um über die Gründung einer gemeinsamen Gesundheitsregion Jade Bay zu beraten. Grundlage war der Entwurf eines Konzeptes von Frau MPH Kathrin Tholen, Fachbereich 53, das als Anlage 1 dieser Vorlage angefügt wird. Der Arbeitskreis war sich einig, dass auf der Grundlage dieses Konzeptes auf Arbeitsebene ein Antragsentwurf erstellt und die Gründung einer Gesundheitsregion für den Herbst 2014 angestrebt wird.

Weitere Informationen werden in der Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus, Kreisentwicklung und Finanzen gegeben. Es wird um zustimmende Kenntnisnahme gebeten.

Die Verwaltung wird von sich aus über den Verfahrensstand berichten.

Anlagen:

- Konzept für die Gesundheitsregion Jade Bay
- Regionalveranstaltung – Gesundheitsregionen Niedersachsen
- Entwurf - Richtlinie über die Gewährung von Zuwendungen zur Förderung von Gesundheitsregionen in Niedersachsen (Richtlinie Gesundheitsregionen)